

El sistema da pie para el plagio, dicen catedráticos

GAREL BENALCÁZAR / EXPRESO

En un foro se debatió sobre las deficiencias del sistema **educativo**

El plagio en las universidades y la falsificación de títulos convocaron a cuatro catedráticos. El caso de Pedro Delgado, expresidente del Banco Central, así como la denuncia por la tesis del candidato de PAIS, Jorge Glas, fueron el antecedente.

Para Rosa María Torres, exministra de Educación, el plagio es una práctica que crece por el sentido de la competencia: "vivimos de fetiches: hay que tener un buen puntaje, hay que tener un título...".

Para el historiador Carlos Landázuri, otra causa es el propio sistema de educación superior. Ahora, dice, se da un fenómeno inverso a décadas pasadas. Antes el problema era no tener acceso a información. Ahora, el conflicto es la abundancia de datos, que provoca dificultad para procesarlos. Así, los estudiantes tienen



Para Rosa María, el sistema educativo debe ser replanteado.

la tentación de copiar. Y los profesores no tienen el tiempo para revisar los trabajos a profundidad.

Pero Torres recordó que la tecnología ofrece herramientas para hacer estudios automáticos, que permite conocer con exactitud la cantidad de texto plagiado. Es el caso, dijo, de la tesis Glas, cuyo contenido está plagiado en un 35%.

Iván Carvajal fue más críti-

co. Para él es irónico que el actual sistema imponga una serie de exigencias de puntajes y títulos a los estudiantes, pero se pase por alto esas exigencias a quienes las imponen.

Milton Luna concluyó que el Ecuador debe pensar: "qué tipo de Estado nos plantea la revolución ciudadana". Y se preguntó: "¿por qué somos todavía una sociedad colonizada y aplaudimos?"

STR